



PROGRAMA “VIVIR EN IGUALDAD” Información para la rueda de prensa

El Área de Derechos Sociales, Igualdad del Ayuntamiento de Málaga oferta, a los centros de enseñanza de Málaga capital, el Programa de Formación **Vivir en Igualdad** como una intervención educativa dirigida a alumnado, profesorado y familias, tanto de primaria como de secundaria, y que se propone integrar el enfoque de género en la educación de niños, niñas y adolescentes, incorporando información, conceptos, habilidades y valores pedagógicos, que puedan servir para transmitir los valores de igualdad y los conocimientos necesarios para la prevención y detección de la violencia de género entre la población de referencia. Sobre todos, desde las edades más tempranas.

Los objetivos diseñados para esta actuación son:

- Promover la Igualdad de Género en el ámbito educativo, incidiendo en la importancia de que se transmita una imagen plural y no estereotipada de las mujeres y de los hombres.
- Movilizar la concienciación de la comunidad educativa a favor de la igualdad efectiva entre mujeres y hombres en todos los ámbitos del desarrollo humano: personal, familiar, social y laboral.
- Impulsar un modelo de relaciones entre chicos y chicas más equitativo, respetuoso y libre de violencia machista
- Favorecer la igualdad de oportunidades entre hombres y mujeres en nuestra ciudad, y prevenir las discriminaciones por razón de género.

Esta intervención educativa se realiza a distintos niveles:

1) PARA EL ALUMANDO:

Este programa se lleva a cabo a través de la modalidad de talleres, donde la interacción con el alumnado es siempre dinámica y centrada en una comunicación bilateral fluida. Los contenidos están adaptados a niveles de primaria y de secundaria y se realizan en dos sesiones: una centrada en conceptos y valores relacionados con la igualdad de género y otra diseñada para promover actitudes, valores y relaciones basadas en el respeto y la igualdad, con el fin de prevenir la violencia machista desde las edades más tempranas.

Las actividades de “Vivir en Igualdad” se inician en el mes de septiembre con la inscripción de los centros educativos que desean que se impartan los talleres para su alumnado, que son ofertados a través de los Programas Educativos Municipales del Área de Educación. Este proyecto forma parte de las actividades propuestas a través de esta área, con el objetivo de reforzar a la comunidad educativa desde la Administración local y proponerle un conjunto de acciones que contribuyan a la transformación de la sociedad malagueña y a concebir Málaga como una “Ciudad Educadora e igualitaria”.



Cada año la demanda de inscripción ha oscilado entre 45- 52 centros educativos, siendo aproximadamente el 50% de primaria y el 50% de secundaria. Esta alta demanda es reflejo, sin duda, de la incidencia e interés que las temáticas de Igualdad y prevención de la violencia de género suscitan entre los/as profesionales de la educación. La igualdad de género es una temática transversal en la tarea educativa que el profesorado aborda, y de obligado cumplimiento en la necesaria construcción de modelos equitativos donde se asienta la Coeducación.

Para poder adaptar la demanda a los recursos humanos disponibles, cada curso escolar se realiza una selección de los centros donde poder impartir los talleres. Para ellos se han tenido en cuenta los siguientes criterios:

- 1) Preferencia sobre centros donde en año pasado no se impartieron los talleres.
- 2) Cobertura de todos los distritos de la ciudad, priorizando aquellos con especiales necesidades sociales.
- 3) Orden de entrada de la solicitud de los Colegios.

Estos talleres se iniciaron en el curso 2012-2013 y desde entonces han sido 236 Centros educativos los que se han beneficiado de los mismos. Cada año se han atendido una media de 38 centros educativos, con un promedio de 1699 alumnos/as atendidos en cada curso escolar. Buscar la igualdad nos mueve a continuar trabajando con la base de la sociedad: las niñas y los niños, que son nuestro futuro, donde tenemos que cultivar actitudes y valores de igualdad y respeto que sienten las bases de una sociedad igualitaria y libre de violencia machista.

Tras la realización de cada taller, se le facilita al profesorado más recursos educativos para que puedan ser utilizados, a su criterio, en otras actuaciones a lo largo del curso escolar; con objeto de apoyar sus intervenciones educativas en el fomento de la igualdad y la prevención de la violencia de género en el aula.

La metodología de estos talleres se actualiza con recursos y contenidos nuevos en cada edición, que permitan seguir avanzado en conceptos y dar respuesta a la demanda actual de la población a la que van dirigidos.

En esta línea la **asociación ADA LOVELACE** ha elaborado un material educativo para trabajar en los centros docentes de Málaga, especialmente dirigido a adolescentes y jóvenes en la prevención y sensibilización de la Violencia de Género. El material creado servirá al profesorado de secundaria, bachillerato y ciclos formativos para impartir sesiones formativas en esta materia sirviendo como apoyo e hilo conductor. Se trata de la **Guía didáctica #NOCONTROLES: Educar en la Prevención y Detección de la Violencia de Género**. Ha sido creada por la Asociación Ada Lovelace, con el apoyo del Ayuntamiento de Málaga y está financiada por los Fondos del Pacto de Estado del Ministerio de Igualdad y un video interactivo como recurso coeducativo que se puede ver en el siguiente enlace:

 [VIDEO-2023-06-22-14-21-44.mp4](#)

El objetivo ha sido crear una herramienta pedagógica que invite al diálogo para sensibilizar contra la violencia de género en la juventud y ayudar a Identificar situaciones cotidianas de control en relaciones de pareja juveniles. Guiar en el proceso de reflexión sobre situaciones de control en las relaciones de las parejas adolescentes.



2) PARA EL PROFESORADO

La actuación se realiza bajo la modalidad de Jornadas Formativas con dos sesiones presenciales y una actividad individual en modalidad online. Este año y ante la demanda creciente del profesorado, estas Jornadas formativas se van a realizar con contenidos diferenciados para el profesorado de primaria y el de secundaria.

Se han organizado en colaboración con la Consejería de Educación, a través de la Asesoría de Formación del CEP de Málaga y de su titular Eva Moreno Romero. Están programadas para:

- 1) Para Profesorado de Primaria los días 19 y 26 de octubre en horario de 16'30 a 19'30. Se celebrarán en el Salón de actos del área de Derechos Sociales.
- 2) Para Profesorado de secundaria los días 17 y 24 de octubre, en horario de 17 a 20 y se realizarán en la sede del CEP Málaga.

Para este curso, las inscripciones ya están cerradas y se han cursado a través de la Plataforma SENECA de la Consejería y el aforo está completo; se han inscrito el 100% de las plazas ofertadas que son 35 para cada nivel.

Los objetivos principales de estas jornadas son:

- Propiciar la reflexión en relación a los estereotipos y roles que el alumnado normaliza en sus círculos más cercanos para confrontarlos con aquellos que deseamos alcanzar para conseguir la igualdad real.
- Orientar al profesorado en conocimientos y recursos didácticos necesarios para facilitarles su trabajo en materia de Igualdad y Violencia de género en la escuela.

Estas Jornadas serán impartidas por dos entidades, Asoc. AERAFAM y Asoc. ADA LOVELACE, que cuentan con una experiencia contrastada en la realización de actividades formativas de carácter educativo.

La metodología que se propone pretende potenciar al máximo las capacidades del profesorado, favoreciendo su participación, el intercambio de ideas y el consenso, planteando los distintos temas de forma abierta, activa, motivadora y vivencial para conectar con las necesidades e intereses de las personas asistentes.

Reconocemos que la educación es un pilar básico e imprescindible en la construcción de una sociedad más igualitaria y libre de violencias, entre ellas la violencia machista y por eso queremos contribuir desde la Administración Local a facilitar recursos que nos permitan alcanzar el objetivo de la igualdad real y efectiva.



Por tanto, este programa “VIVIR EN IGUALDAD” que comenzó su andadura hace ya 11 años sigue vigente por muchos motivos:

- 1) Porque la demanda de los centros escolares sigue siendo muy alta y eso nos da la idea de que este un tema que al profesorado le sigue preocupando y se interesan por su formación.
- 2) Porque hemos avanzado mucho, pero hay aún mucho camino por recorrer para conseguir alcanzar la igualdad real entre mujeres y hombres en muchos ámbitos sociales.
- 3) Porque hay que poner fin a estas cifras escalofriantes de violencia machista que estamos sufriendo e impedir que se produzca una aceptación social de esa realidad y se normalice; y desde la Educación se puede trabajar para conseguirlo.

El ayuntamiento de Málaga quiere seguir contribuyendo a favorecer ese camino hacia la igualdad entre hombres y mujeres y trabajar en coordinación con todos los agentes sociales e instituciones que promuevan la socialización igualitaria de toda la ciudadanía.